
令和７年２月20日

魚沼市議会議長 森島 守人 様

総合計画策定調査特別委員会

委員長 関矢 孝夫

総合計画策定調査特別委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）第三次魚沼市総合計画の進捗状況について

（２）その他

２ 調査の経過 ２月20日に委員会を開催し、上記事件について調査を行った。

第三次魚沼市総合計画の進捗状況について、執行部より説明を

受け質疑を行った。
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総合計画策定調査特別委員会会議録

１ 調査事件

（１）第三次魚沼市総合計画の進捗状況について

（２）その他

２ 日 時 令和７年２月20日 午後１時

３ 場 所 本庁舎３階 議場

４ 出席委員 桑原郁夫、横山正樹、佐藤達雄、星 直樹、浅井宏昭、星野みゆき、大桃俊彦、

大平恭児、富永三千敏、佐藤敏雄、遠藤徳一、渡辺一美、佐藤 肇、関矢孝夫、

高野甲子雄、本田 篤、志田 貢

５ 欠席委員 なし

６ 説 明 員 桑原総務政策部長、吉田総務政策部副部長、五十嵐企画政策課長

７ 書 記 坂大議会事務局長、椛澤次長、大竹主任

８ 経 過

開 会（12：57）

関矢委員長 それでは、定足数に達していますので、ただいまから総合計画策定調査特別委

員会を開会します。雪も多く降っておりますので、スムーズな議事進行に御協力をいただ

きたいと思います。よろしくお願いいたします。

（１）第三次魚沼市総合計画の進捗状況について

関矢委員長 日程第１、第三次魚沼市総合計画の進捗状況についてを議題といたします。本

件について、執行部から説明を求めます。

五十嵐企画政策課長 それでは、私のほうから第三次魚沼市総合計画の進捗状況について御

報告させていただきます。現在、庁内におきましては部長級７名による策定本部会議を設

置し基本構想の中心となる将来像、それから分野ごとの基本目標の検討を進めております。

また、市民の声を計画に取り入れるため市民ワークショップを開催し、主には市の将来像

について意見交換、それからアイディア出しを行っていただいております。

それでは初めに、市民ワークショップの開催状況について御報告いたします。資料１を

御覧ください。（資料「市民ワークショップの進捗状況」により説明）

続きまして、資料３、４を説明させていただきます。（資料「第２回市民ワークショップ
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で議論する分野」、「第２回市民ワークショップの結果」により説明）

次に、資料５を御覧ください。（資料「第３回市民ワークショップの結果」により説明）

ワークショップの開催状況につきましては、以上になります。

次に、資料６を御覧ください。こちらにつきましては、これから計画策定までの主な予

定についてであります。（資料「策定までの主な予定（案）」により説明）

最後に、資料はありませんが、11月に議会の皆さんからいただいた提言書の取扱いにつ

いてであります。今回ワークショップを開催している中で、提言書では４つの総論を提言

でいただいておりますが、議員の皆さんからいただいたものとワークショップで議論して

いるものが、申し合わせたわけではありませんが非常に近いものがあるなというふうに感

じております。これから基本構想を詰めていきますし、前期の基本計画も作っていくわけ

ですが、その際にはいただいた提言書を参考にさせていただき作り上げていきたいと考え

ております。

第三次総合計画の進捗状況につきましては、以上になります。

関矢委員長 ただいま説明をいただきました進捗状況について、質疑・御意見等がありまし

たら受けたいと思います。ございますでしょうか。（なし）なければ、これで質疑を終結い

たします。

それでは、本件につきましては今ほどの説明の予定で異議ありませんでしょうか。（異議

なし）ないようですので、執行部にはそのようにお願いをしたいと思います。よろしくお

願いいたします。

（２）その他

関矢委員長 それでは日程第２、その他を議題といたします。執行部のほうから何かござい

ますでしょうか。（なし）委員の皆さんからは何かございますか。

佐藤（肇）委員 この特別委員会の関係なんですが、６月で一旦終わりますよね。その後のこ

とというのはその後の話になると思うんですけれども、いずれにしてもやってきた中身が

きちんと確認できる形で、特別委員会という形で設置を申し送るというか、そういう希望

を次に残すような形でぜひ設置してくれと言うような話をして、残しておいて解散される

のが私はいいんじゃないかと思うんですが、その辺の委員長の考えを教えていただきたい

です。

関矢委員長 私個人の考えというより、皆さんの御意見を聞かせていただきたいんですけれ

ども、今ほどの予定で４月に構想案の説明があって、５月の20日前後くらいに原案の説明

があります。この５月20日頃までに、改選後はどうするんだという議論はさせていただけ

ればと思っています。我々はこの会期で終わりますので、皆さん、それまでに御意見等があ

れば聞かせていただければと思っています。原案が出てこないとなかなか先が見えてこな

い中で、今どうこうというのはちょっと早いのかなとは思っています。

ほかにございますでしょうか。

渡辺委員 ４月の上旬から中旬にかけてだと思うんですけれども、基本構想素案の説明があ

ると。これはワークショップの方に向けての説明と、ここでの説明というふうに２つ考え

ていらっしゃるのでしょうか。基本構想原案のほうも同じですけれども、どのようにお考
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えですか。

桑原総務政策部長 あくまでもこの時点ではワークショップは終わっていますので、議会の

皆さん方への説明ということになります。

関矢委員長 ほかにはございますでしょうか。（なし）なければ、以上とさせていただきます。

以上で本日の日程は全て終了しました。会議録の調製については委員長に一任願います。

本日の総合計画策定調査特別委員会はこれで閉会といたします。

閉 会（13：09）

総合計画策定調査特別委員会

委員長 関矢 孝夫


